



JOSÉ FRANCISCO RUIZ
28 de enero de 1783 - 19 de enero de 1840

El coronel José Francisco Ruiz fue uno de los tejanos que firmaron la Declaración de Independencia de Texas. Ex oficial del ejército mexicano y experto de tribus indígenas de Texas, Ruiz también luchó contra España durante la Guerra de Independencia de México. Luego, en la década de 1830, arriesgó todo nuevamente para liberar Texas.

Nacido en San Antonio en 1783, Ruiz comenzó su carrera como educador y litigante público en 1803. Durante la Guerra de Independencia de México, se rebeló contra España al unirse a la Expedición Gutiérrez-Magee. Cuando los rebeldes fueron derrotados en la Batalla de Medina en 1813, Ruiz huyó a Luisiana, donde se convirtió en comerciante con los comanches y los lipanes del norte de Texas.

Ruiz regresó a Texas después de la independencia de México en 1821, donde sirvió al gobierno mexicano como enviado a los apaches y comanches. En 1830, se convirtió en comandante militar de un fuerte en el río Brazos, uno de los puestos dirigidos a contener la inmigración ilegal desde los Estados Unidos.

Ruiz se jubiló del ejército en 1833 y se dedicó a los negocios privados antes de unirse a la causa de la independencia de Texas. Firmó la Declaración de Independencia de Texas el 2 de marzo de 1836 y, después de la derrota de Santa Anna, se convirtió en senador de San Antonio en el primer Congreso de Texas. Falleció en 1840, después de haber convertido Texas de una posesión colonial hasta una república independiente.